

REDACCION
Y ADMINISTRACION
ARMAS, 1, 3.ª
TELEFONO 1705
Apartado Correos núm. 9.
Talleres, Teléfono. 1603.



6

OCTUBRE DE 1937

AÑO II

DIARIO DE FALANGE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

NUMERO 295

Nuestras fuerzas han verificado un importante avance en el frente de León

Se sigue avanzando en Asturias por terrenos inverosímiles

La Robla, 5.—Este subir y bajar montañas desalojando a los marxistas de sus guardias, tiene que ser forzosamente faena lenta, aun en el caso en que no hubiera lucha. Hay sitios por los que los naturales del país tienen que transportar el heno a hombro por no poder circular los «forzacos», especie de carros sin ruedas a manera de trineos, para que no vuelquen al ser conducidos a través de aquellos terrenos accidentadísimos y por allí caminan nuestros batallones.

Ahora, para transportar los cañones, se tienen que improvisar caminos a toda prisa, que trazan hábilmente los prisioneros de guerra. La mayor parte de los cuales trabaja con tal agrado, que casi hacen innecesaria la vigilancia. Como bien, están bien tratados y se sienten además felices y más tranquilos como prisioneros al lado de nuestras tropas, que como libres milicianos entre los rojos. Ocupan sus mentes muchos motivos de meditación, que les han impresionado en lo más vivo el para ellos inesperado espectáculo de la alegría y sano optimismo que anima a nuestros soldados, en contraste con los milicianos rojos aterrados, hambrientos, en plena desmoralización y agobiados bajo el peso de tantos crímenes y salvaje afán destructor. Para luchar en este terreno

La brigada del "Campesino" se niega a marchar al frente

Salamanca.—Por evadidos se tiene conocimiento de las frecuentes sublevaciones de unidades rojas, las más de las veces en Barcelona, donde frecuentemente hay resistencias para marchar al frente, apoyadas por las mujeres que se manifiestan muchas veces en este sentido. Se sabe ahora que la brigada del «Campesino», rehecha en Castellón por la quinta del 31, al ser nuevamente trasladada a Madrid se sublevó en Valencia porque la mayoría de sus componentes se negaron a ir al frente, pero como iban sin armas, fueron obligados a embarcar por los guardias de Asalto y llevados a Madrid, donde les proveerán de armamento.

Añade el evadido que uno de ellos consiguió volver del frente de Madrid y dijo que a él, si querían que lo mataran, por negarse a combatir, pero que, desde luego, no volvía, porque allí les llevaban a una muerte segura, ya que cuando alguno queda herido el propio Campesino se encarga de rematarlo.

no basta ser valientes; es necesario un cuidadoso equilibrio de la energía y resistencias físicas que exigen las duras escaladas. Hoy ha mejorado notablemente el tiempo. De ello han tenido noticias los rojos y por ello han sufrido nuevas derrotas, que tienen importancia, como es natural, en este terreno abrupto y lleno de dificultades. Las conquistas lo-

gradas suponen, además, un serio descalabro que han sufrido las unidades marxistas. Quedan muchas dificultades por vencer, pero hemos de esperar todo de esos soldados que en poco tiempo consiguieron lo que han conseguido en esta región, ya que desde ahora en adelante las dificultades naturales con que se ha de tropezar serán cada vez menores.—LOGOS.

¡¡Campesino!!

Ya no perderás el tiempo tratando de colocar el fruto de tu trabajo y desatendiendo tus verdaderas ocupaciones.

Apertura del Congreso Eucarístico

Ginebra.—Se ha celebrado la apertura del Congreso Eucarístico, al que en representación de la España Nacional, asiste el señor Canfranca. En la sesión inaugural, los delegados de cuarenta y cinco países tributaron una ovación al representante nacional, testimoniando así sus simpatías por el Generalísimo.

Garca, representante de la España roja, fué desautorizado por el Congreso. En el banquete hablaron los representantes de varios países, entre ellos el señor Canfranca quien terminó su discurso muy aplaudido con un ¡Viva Franco! y ¡Arriba España!

Las medidas restrictivas tomadas por el Japón perjudican a los exportadores americanos

Nueva York.—Las medidas restrictivas adoptadas por los japoneses contra las importaciones, hieren duramente a los exportadores de aceite, algodón y acero. Los últimos siete meses el Japón importó a los Estados Unidos productos por un total de 192 millones de dólares.—Stéfani.

Sin novedad en los frentes de Madrid

Frente de Madrid.—Después del intenso cañoneo de la mañana de ayer, apenas se ha registrado actividad alguna durante la noche última. No por eso dejaron de oírse tiroteos y morterazos y algún espaciado fuego de cañón. El temporal no ha desaparecido aún del todo de este frente, siendo el principal enemigo de todos.

Se prohíbe el desembarco en Inglaterra del capitán Reginal

Londres.—Ejecutando las instrucciones del ministro del Interior, la Oficina de Inmigración prohibió el desembarco en Inglaterra, del capitán Reginal Jaffray, rico americano que desde hace cuarenta años pasa algunos meses de cada año en Londres, donde posee un lujoso piso. Esta medida es debida a que el capitán Jaffray, el día 3 de junio expuso en una ventana de su departamento un estandarte blanco en el que había hecho inscribir felicitación a los duques de Windsor, que efectuaran su matrimonio el mismo día.

El capitán marchó a París donde encargó a un abogado londinense que hiciese la correspondiente apelación contra la decisión del ministro del Interior.

Aprovechando un trecho de buen tiempo, se reanuda el avance

La ocupación del macizo de Maciendome nos coloca en formidable situación estratégica

León.—Primera buena noticia del día de hoy: mejoría del tiempo. Segunda buena noticia: por el sector central de Asturias se han ocupado nuevos pueblos, entre ellos Llerices. Y tercera: las brigadas de Navarra del sector de Riaño tuvieron un intenso encuentro con el enemigo, al que se le ocupó, después de ruda lucha, el macizo de Maciendome, en donde el enemigo concentró fuertes contingentes con la intención de resistir en este último contrafuerte montañoso, abriéndose ya a nuestro paso la tierra asuriana, libre de esos grandes macizos montañosos en donde los mineros cerrocharon todo su esfuerzo.

Se me olvidaba decir que en este combate de hoy el enemigo ha recibido un castigo ejemplar, habiéndosele cogido muchos muertos, gran cantidad de prisioneros y mucho material. También en el día de hoy se ha movido la agrupación de la izquierda, rebasando el puerto de San Justo y ocupando el vértice Bodi, y a la hora de enviar este despacho todavía continúa la progresión de nuestras columnas en todo el frente oriental.

Hoy ha reinado la alegría en todo el frente asturiano, pues ha circulado rápidamente la noticia del ascenso a general del coronel

Vigón, que es como una nueva medalla militar y que con las brigadas de Navarra, como todos saben, intervino en las campañas de Guipúzcoa, Vizcaya y Santander y ahora en Asturias. R. N.

Cifras que demuestran la intensa ayuda prestada por Rusia a los rojos

Roma.—«Il Giornale» de Italia hace observar que la mejor prueba de los socorros enviados por Rusia a España roja está contenida en la publicación oficial soviética de estadística aduanera.

En efecto, en los ocho primeros meses del año corriente las exportaciones de Rusia a España roja han alcanzado la suma de 82 millones 600 mil rublos, cifra veintisiete veces superior a las exportaciones de los ocho primeros meses del año anterior, es decir, hasta el principio de la guerra civil española. Cuando se piensa que el comercio soviético está estrictamente controlado por el Estado, no se puede menos de pensar que este exceso de exportaciones constituye el aprovisionamiento directo efectuado por el Estado soviético en favor de uno de los beligerantes españoles.

La reciente tentativa rusa

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 5 de octubre de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Asturias.—En el sector Oriental, aprovechando una mejoría del tiempo, se han ocupado Coral, Alturas de Pedroso, Pedroso, Caserío de Pedroso y pueblo de Llerices, habiéndose pasado a nuestras filas 25 milicianos, 14 de ellos con armamento.

En el sector Occidental, sin novedad. Frente de León.—Una columna ha ocupado el vértice Bodón, otra ha rebasado el pueblo de Tendones, habiendo también ocupado las alturas que lo dominan por la derecha, así como la totalidad del macizo Maciendome. El enemigo intentó poner en este punto seria resistencia, pero fué derrotado, cogiéndole muchos muertos y prisioneros, cuyo número no ha podido precisarse todavía. También se ha rebasado el puerto de San Juan en dirección al Norte, sin que se conozca hasta el momento de dar el parte la línea alcanzada. Se han presentado 17 milicianos.

Ejército del Centro

Frentes de Aragón y Madrid.—Tiroteos en algunos sectores. En los demás frentes, sin novedad. Habiéndose presentado siete milicianos.

Ejército del Sur

Sin novedad, presentándose 47 evadidos.

Salamanca 5 de Octubre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor Francisco Martín Moreno.

Oliveira Salazar, envía su agradecimiento al presidente de la Diputación de Zaragoza

Zaragoza.—El presidente de esta Diputación ha recibido una atenta misiva que le ha dirigido el presidente del Consejo de ministros señor doctor Oliveira Salazar, en la que éste le agradece muy sentidamente la felicitación que le dirigió con motivo de haber salido ileso del criminal atentado que contra él acometió el comunismo internacional.

Durante la ausencia de Van Zeeland, presidirá el gobierno de Bélgica De Mand

Bruselas.—Las Cámaras reanudan hoy su trabajo. Se confirma oficialmente que Van Zeeland tomará inmediatamente después de la discusión sobre la formación del actual Gobierno una temporada de reposo. Como ya se sabe, durante la ausencia de Van Zeeland, ausencia que la prensa de oposición utilizó como maniobra para colocar al Gobierno bajo la tutela de los socialistas, será presidido por el ministro de dicho partido, De Mand.

El maquinista del Sub-C. 2, vende en Francia, alhajas robadas en España

París.—El periódico parisino «L'Action Française» da unos informes sobre el maquinista del submarino rojo «C. 2» refugiado en el puerto de Brest, y dice que dicho sujeto ha vendido alhajas y joyas por un valor de trescientos mil francos, producto de los robos y saqueos efectuados en la zona roja española.

Otro alijo de armas que iban a la España roja

Budapest.—La Prensa húngara informa que las autoridades del puerto rumano de Constanza descubrieron un nuevo alijo de armas con destino a la España roja. Con motivo de haberse cometido un robo en un barco que cargaba víveres en el muelle la policía intervino para perseguir a los ladrones; entre la mercancía robada figuraban algunos botes de conservas, de extraordinario tamaño que llamaron la atención de las autoridades. Al abrirse las latas resultó que contenían pistolas y municiones. No dice la información si el barco contrabandista fué detenido en el puerto y confiscado su cargamento.